

Passage piéton aux couleurs de l'arc-en-ciel, à Courtrai.

### **Témoignages**

## Une Église ouverte à tous

Des chrétiens homosexuels en Flandre, contactés par le site de l'Église catholique en Flandre Kerknet, témoignent. Marie-Julie Bosschem et Liesbeth Last se sont mariées civilement en 2021. Liesbeth fréquente les milieux chrétiens depuis son enfance. Elle souhaiterait "être accueillie comme n'importe quelle croyante dans sa paroisse". L'homophobie lui semble contraire à la volonté de Dieu. Souvent on lui posait la question: mais pourquoi restestu fidèle à l'Église catholique puisque tu ne t'y sens pas vraiment accueillie? Que penseelle de l'initiative des évêques flamands? "C'est une bonne nouvelle pour beaucoup de monde. J'enseigne la religion et j'ai fait mon coming out il y a deux ans seulement. C'est l'évêque d'Anvers, M<sup>gr</sup> Johan Bonny, qui m'a incitée à ne plus me cacher. Désormais j'ai l'impression de ne plus passer pour une chrétienne de deuxième classe. Mes élèves savent que je suis lesbienne. Je pense que ce point d'accueil fera en sorte que l'Église deviendra plus inclusive." J.He.

# Deux élus CD&V sortent du bois: "un grand pas en avant"

"Une bénédiction

pour des personnes

du même sexe,

c'est positif.

On espère un jour

aller plus loin."

Peter Vanderkrieken

omment l'initiative des évêques flamands a-t-elle été accueillie par la communauté homosexuelle et leurs parents? Contacté par La Libre, le député CD&V Orry Van de Wauwer, né en 1988 à Deurne, parle d'un grand pas en avant pour les chrétiens homosexuels et leurs parents. "Une cérémonie religieuse avec une prière pour les unions homosexuelles, ce n'est certes pas la même chose que le sacrement du mariage de l'Église catholique.

Mon ami et moi avons reçu cette bénédiction ou prière d'un ami prêtre. Pour ce prêtre, c'était une première. Il nous a dit: Je bénis des tracteurs et des chevaux chez des fermiers. Pourquoi pas des unions homosexuelles?"

Le jeune parlementaire qualifie de courageuse la démarche de l'épiscopat flamand en sachant que la question est sensible et

que le sujet reste tabou dans de nombreux pays. "Désormais, nous ne sommes plus considérés comme des chrétiens de second rang", conclut-il. Orry Van de Wauwer estime que c'est aussi une très bonne chose pour les jeunes homosexuels qui attendent depuis trop longtemps d'être accueillis comme des chrétiens à part entière. "Encore aujourd'hui, certains sont rejetés et désespérés. Certains n'ont plus envie de vivre. C'est inacceptable", conclut l'élu chrétien-démocrate.

#### Un sacrement?

Peter Vanderkrieken (°1970), directeur d'école et échevin CD&V à Lommel, affirme, lui aussi, qu'il s'agit d'une bonne

nouvelle. Il ne s'y attendait pas. Ce catholique pratiquant affirme comprendre qu'il ne peut être question pour l'Église d'un sacrement du mariage religieux. "Mais une bénédiction pour deux personnes du même sexe, c'est déjà positif même si on espère un jour aller plus loin. À l'époque, on avait nous-mêmes organisé un moment de prière à l'église. Mon mari Koen et moi-

même avons maintenant décidé de renouveler notre promesse de mariage civil de 2003. La cérémonie religieuse est fixée, elle aura lieu le 26 août 2023 en l'église Saint-Pierre (Sint-Pieters Banden) ici à Lommel."

J. He.

# Vandalisme homophobe à Liège

ardi dernier, des photos représentant deux familles homoparentales ont été taguées et dégradées à la cathédrale Saint-Paul de Liège. Deux clichés ont été recouverts, au feutre noir, d'une même phrase: "Le modèle de la famille c'est un homme une femme, ensemble ils donnent la vie." Ces images avaient été montrées sans problème cet été dans la bibliothèque du grand séminaire de la Cité ardente. Les photos de Dominique Servais orneront jusqu'au 13 octobre les cimaises du cloître de la cathédrale dans le cadre de l'exposition "Familles aux mille visages" mise sur pied par le Service diocésain des couples et des familles.

L'initiative diocésaine vise à promouvoir l'accueil que l'Église catholique entend réserver à de nouvelles formes de parentalité. "Nous ne cautionnons en aucune façon cet acte homophobe et condamnons totalement cet acte de malveillance", déclare Anne Locht du Service diocésain des couples et des familles.

#### Les photos seront replacées

La responsable souligne avoir demandé pardon aux deux familles touchées par cette dégradation pour les avoir exposées, sans le vouloir, à cette violence. "Nous sommes tristes aussi parce que toutes ces familles nous ont fait confiance, qu'elles ont compris ce que nous voulions montrer et qu'elles étaient fières de participer au projet. Familles ordinaires, monoparentales, homoparentales, recomposées, mixtes, en attente d'un enfant, liées par le mariage ou non... leur dénominateur commun, c'est qu'elles sont toutes, d'abord et avant tout, autant d'histoires d'amour, précise notre interlocutrice. Certains ne seront peut-être pas à l'aise avec toutes ces figures de familles. Mais nous ne voulons pas cautionner ces gestes destructeurs. Chaque fois qu'il y a stigmatisation, ostracisation, rejet ou dénigrement d'un être humain par un autre, ce sont tous les êtres humains qui sont touchés et abîmés", renchérit la responsable.

Anne Locht précise que les deux photos seront bien évidemment replacées dans l'exposition dès qu'elles auront été réimprimées.

Le photographe a déposé une plainte à la police pour vandalisme avec circonstance aggravante d'homophobie.

J. He.